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内容概要

“我”，叶子也，桂南大学的法学教授。
07年夏天从省城桂南大学下派到人口大县宴讪县挂任副县长的一年多的经历为线索，通过散点式的记
述或倒叙，描写了方周等一群在基层为官、走仕途的女人。
试图通过不同人物各自不同的特性以及她们对为官为人的不同态度，采取的不同手段，以及不同的结
果，反映出基层为官女人的不易。
她们真诚、执着、负责、努力_回时，社会现象的影响和性格的某些缺陷，也导致她们的局限、迷失
和无奈。
    方周，宴山县委组织部长。
“我”大学同学。
正直，有能力，却又是一个追求完美和向往高品质生活的女人。
从乡镇领导做起，在权重部门任职几年。
虽也灵活，但还是不附炎。
最后组织上是认可了，也提拔了，但只是一个闲职，只是收获了一个“老人与海”般的梦。
    郑晓农，宴山的副县长。
一个总与机遇结伴而行却又总不满足的女人。
招待所服务员出身。
遇啪乐”招干转干直到为县官。
跋扈霸道，却不知道因权而产生的威是多么地不堪一击。
    林艳琴，一个责任心、事业心都很强的女人。
儿子读初中了，能为儿子做的菜只有一个西红柿炒鸡蛋。
但是，别人都进步了，自己的前途总看不到。
    沈妩，一个工于心计的女人。
权色交易在沈妩身上有收获，但也不尽意。
和沈妩亲近过的男人，也都担心沈妩离自己太近，或位置太显眼，会给自一己带来麻烦吧。
    凌小妮，一个得益于年龄优势的年轻女官。
她不把竞争对手当对手，只把自己当对手。
但由于她的年轻，她的张扬，总招来一些异样的眼光。
老公也不就心，盯她完全就按他警察的职业方式来进行。
凌小妮能走多远？
谁也说不准。
    杨安然，一个总与机会擦肩而过的女人，41岁还在镇长任上。
突然的一场内涝，杨安然责无旁待的成为全镇救灾总指挥。
就在抗灾中，杨安然殉职了。
留下一个还在念小学的女儿。
    因生两胎失去了再上升机会的土地局长晏华，还有⋯⋯    这些女人，暗地里都在较劲，各自都有小
算盘。
还会有小圈子、有不愉快和小冲突，但是大事绝不犯混。
职责所在，绝不含糊。
郊游途中，突遇山火，一个不拉，全都马上上去扑火。
    “我”，参加工作就没离开过学校。
到宴山县挂职一年后，转任实职。
不久，提拔当了南江市的副市长。
在基层“混”了十几年的老同学方周，从副镇长做起，最后，是做到了正处，市社科联主席。
能力，还是需要的。
“我”面对方周，不知说什么。
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    总之，《走仕途的女人》描写的就是一些在县乡为官的女人，一些在中国最基层走仕途的女人。
她们都充满激情，敢作敢为。
但她们的见识，她们的视野，还有她们的关系，使她们的发展局限性很大。
她们也感到无奈，但她们又不愿放弃，继续走着。
能走多远，谁也无法预知。
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章节摘录

　　一　　2007年夏天。
一张纸让我从省城来到了宴山县，挂任县人民政府副县长。
由全省最高学府桂南大学一名法学教授变成了一名县领导。
　　之前，我对县的情况有些了解，但也只限于带学生实践或者课题调研时的一般层面上的了解。
和县里的干部有些接触，也多是一面之交，对县干部的状况了解还是不多，特别是县乡的女干部。
印象中，县乡女干部就是省城百货商店或时装店见到过的，说话比较大声，出手比较大方，挑的衣服
颜色比较鲜艳的那一类。
接触最多的就是方周，但又总觉得方周和她们不太一样。
　　方周是我大学的同学，在宴山县委任组织部长，已经三年多了。
方周不仅是个浪漫主义者。
还是一个完美主义者。
走在省城大街上的方周，你只会认为这是一个记者或公司的白领，而绝不会认为她是一个县委组织部
长。
我，还有我们其他同学，不止一次说方周，怎么看你怎么都不像县里的女干部，更不像一个共产党的
组织部长。
方周总反问，县里的女干部应该什么样？
共产党的组织部长又该什么样？
齐耳短发？
不拘言笑？
我们说不上是不是该那样，也说不上标准是什么。
说心里话，我是不太喜欢那些有些土气却又有些盛气凌人、自以为是的女干部。
方周不像她们，不是另类肯定也只是少数。
方周的衣服总是黑白灰，头发却又总带点色。
我不止一次问过方周，你在县里也这般？
她每次的回答都一样“你说呢？
”我一直都很纳闷，看上去应该属于都市的方周，怎么就在县城待得下去？
方周到宴山县任组织部长前，在乡镇还干了10年。
　　正式接到下挂文件那天，我给方周打了电话。
　　“周，你猜我到哪挂职？
”之前，我和方周聊过挂职的事。
　　“不会是来宴山吧？
”方周有点猜到了，但可能不太相信真有那么巧。
　　“就是宴山。
真的。
”　　“太好了，我可有伴了。
什么时候来？
”　　“就这几天了。
”　　“真想不到，毕业20年了，我们居然还能在一起工作。
我在宴山等你。
”　　“周，你给我说说宴山的情况吧。
”　　“我的大教授：你不都要亲临其境了吗？
还了解什么？
到了以后慢慢体会吧。
”方周呛了我一句。
　　也是，急什么。
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我想想也都觉得自己有些可笑。
　　先生秦泊对我下去挂职是不太乐意的。
他嘴上不明说，我却能感觉得到。
但不管秦泊怎么想，我还是带着一丝兴奋，更多的是好奇，来到了宴山县。
　　宴山是一个有着150多万人的人口大县。
　　到宴山后第三天。
　　上午八点半，在县委常委会议室召开县四家班子第二季度工作汇报会。
第一次在全体领导面前亮相，我穿了一套平时很少穿的正装，提前10分钟到了会议室。
　　一会儿，方周也到了。
一件小外套，里面是一件小吊带。
不像在省城看到的那么张扬，但挺靓丽。
再看随后进来的另外两个女领导，衣着虽然没有方周时尚，质地也远不能和方周相比，但也都最大程
度地亮出了自己之最。
没有一个人穿正装。
相比之下，穿着正装的我倒显得土气了。
当我的目光和方周相遇时，方周抛给我一个笑。
我一时弄不懂方周笑的含意。
　　“海川，都到了吧？
”县委书记卢瑞雄一坐下来就问县委办主任江海川。
　　“还差⋯⋯”江主任话还没说完，有人推门进来了。
　　“到齐了。
”江海川看了来人一眼，马上说道。
　　刚进来的女人“蹬蹬蹬”走到一块写着“郑晓农”的牌子后坐了下来。
她是副县长郑晓农。
是来迟了不好意思，还是从哪赶着回来的。
郑晓农的脸红扑扑的。
　　“开会了。
先介绍一位省里来的领导给大家认识。
叶子也，桂南大学法学教授。
按照省委组织部的安排，叶教授挂任宴山县人民政府副县长，大家欢迎。
叶教授是无党派人士。
大家要支持她的工作，说不定哪天她就是我们的直接领导哦。
”卢书记看起来挺幽默。
　　“今天会议的内容大家都知道了。
昨天发会议的正式通知时，我特别交代江主任把有关要求在通知上作了详细说明。
大家把握好时间，开始吧。
”卢瑞雄看上去除了有些幽默。
也挺干练。
　　我刚到，不需要汇报。
我得以非常怡然地观察别人。
　　汇报从县长秦仕杰开始。
　　县长秦仕杰谈主抓全县的经济工作，谈得比较全面和详尽。
特别是谈到存在的问题及下一步需要怎么解决时，秦仕杰都提出一些自己的看法。
秦仕杰说的是全县工作运行情况，用了差不多半小时。
　　接下来的人大主任，政协主席，汇报就简单了很多。
每个人只用了五六分钟，都没超出规定时间。
听完他们的汇报，我不由想起酒桌上听到的顺口溜：“政府演戏，人大看戏，政协评戏。
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”挺中肯。
　　党委班子，人大班子，政府班子，政协班子，汇报依次进行。
　　副书记、常务副县长、还有纪委书记汇报后，到方周汇报了。
方周没有稿子，可能在笔记本里弄有几条提纲，或者根本就没有提纲，打开笔记本纯属避免别人说不
重视、不作准备。
方周的口才不错，大学时代就代表我们系参加全校辩论赛并拿了奖。
方周的汇报简单明了。
相比前面一个副书记照稿念，两次被卢书记打断提醒“简单些，不要作全面工作汇报”好多了。
听得出来，方周对自己的工作很熟悉，工作思路也很清晰。
方周的汇报让人感到她很自信，但方周表现出的神态又很平静。
我不由想起上次的同学聚会，有个男同学笑说方周“百毒不侵”了。
方周不承认，说自己用一辈子的时间都修炼不到“百毒不侵”，还说自己是官场另类，走不远，很容
易会被淘汰。
今天看来，方周至少比较干练了。
　　方周之后，三个常委接连汇报，都比较简炼。
　　人大班子最后一个汇报的是副主任贾惠新，一个看上去很慈祥的大姐般的女领导。
说话的声音很平和，语速也很平稳，让人感觉她的心态很平和。
　　县长和常务副县长已经列在县委班子序列汇报。
这样一来，人大班子汇报～结束，就轮到副县长郑晓农了。
　　“各位领导，下面我汇报我所分管工作第二季度的运行情况。
”郑晓农一开口，大家一下就都被震住了。
郑晓农的声音太大了，原本低着头的也都抬起了头，郑晓农自己也停了下来。
　　刚才贾副主任声音不是太高，工作人员把话筒的音量调高了。
郑晓农说话的声音很高，经麦克风一送出，在不算大的常委会议室回荡，就有了回音。
工作人员赶紧把话筒的音量调低了，郑晓农这才又接着汇报。
这下，听起来也才顺耳了一些。
　　我又看了看郑晓农。
郑晓农的年纪与方周和我差不多，肤色很好，白里透红。
如果没有化妆，可称得上天生丽质，但看上去应该是涂抹了粉。
短发，一件红白两色横条相间的恤衫。
正是我印象中的女县干部的形象。
　　“总的看来，计划生育工作虽然没有完全改变现状，但经过第二季度的努力，效果也还是显现出
来了。
下面我说一下教育方面的工作。
”　　“简单点，抓重点。
”卢书记提醒了。
　　郑晓农已经用了5分钟，才讲了一方面的工作。
接着，郑晓农汇报分管的教育工作。
说完分管的教育工作，郑晓农准备接着汇报分管的第三项工作时，又被卢瑞雄书记打断了。
“不用一个个部门说。
开汇报会的目的就是希望大家把已经做的工作过滤一下，分析一下。
找到问题，找出解决问题的方法，使下一个季度的二l=作思路更清、效果更好。
成效简单说，重点说存在的问题和存在问题的原因，还有将要采取的措施。
有什么意见、建议和要求，需要县委县政府作哪些支持。
汇报要抓重点，书面汇报和口头汇报是有区别的。
这方面的能力也是能力，我们很多领导却忽视了。
我不是针对郑副县长，我们很多领导也都不注意这个问题。
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好了，继续吧。
”　　⋯⋯
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编辑推荐

　　进出县乡政府，奔波于县乡村之间的她们，到底是怎样的一些女人？
《走仕途的女人》为我们塑造了如下人物：实干直爽的林艳琴，年轻张扬的凌小妮，为达目的手段不
太阳光的沈妩，能力不强官欲猛涨的郑晓农，还有有些才能却过于清高的方周⋯⋯　　作者编写《走
仕途的女人》，目的在于希望大家去感受这个群体、这些人，感受她们的喜和忧，感受她们的乐和苦
。
还有，去体会她们心中的那一份无奈⋯⋯
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